
! ! ! !本报讯 随着气温回升，无锡
太湖蓝藻水草打捞处置已严阵以
待，!""" 余名打捞人员、#"" 余艘
打捞船就位，!$ 座藻水分离站准
备就绪。
自 #""%年以来，无锡累计打捞

水草 #$&'万吨，打捞蓝藻 ()$&#万
吨，占全省蓝藻打捞量的 ("*以上，
有效避免了因蓝藻集聚死亡引发的
大面积湖泛，保障了饮用水安全。
“尽管已连续九年实现安全度

夏，但蓝藻水草打捞处置利用和湖
泛防控工作仍不能有丝毫松懈。”无
锡市蓝藻治理办公室人士说。当前，
太湖藻型生境条件尚未根本改变，
太湖水质根本性好转的拐点还没有
出现，再加上前两年太湖流域普降
暴雨，入湖污染物数量增加，湖体水
质改善趋势有所减缓，生态系统退
化、水环境容量减小、自净能力降低
的特征依然存在。
据介绍，目前无锡已启动湖泛巡

查和藻情监测工作，各地各部门每日
须对辖区太湖岸线和城区调水沿线
实行全覆盖式巡查并上报，对水质异
常、蓝藻大面积爆发集聚等突发情况
须第一时间上报、及时处置。

（朱雪霞）

启动太湖蓝藻巡查
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! ! ! !这几天，海门市余东镇长圩村
的农民经纪人格外忙碌，每天都组
织 $"吨蔬菜运送到上海，这是海门
农业跨江融入上海的一大亮点。今
年，海门全面确立“跨江融合、接轨
上海”的发展理念，不断深化推进农
业对接服务上海，既要当好上海市
民的“菜篮子”，又要做好上海市民
休闲旅游的“后花园”。
从 #""+年起，江苏省每年都要

在上海举办名特优农产品交易会。
十多年来，海门的农产品都是交易
会上的明星产品，海门山羊、京海黄
鸡、万年香沙芋艿、江河海鲜等特色

农产品成了上海市民的抢手货。
“海门靠江靠海靠上海，江鲜、河

鲜、海鲜三鲜并重，鳜鱼、青虾、紫菜
等产品已成为海门基地养殖的主导
产品，形成了海门独有的舌尖上的
‘三鲜’美味。”海门市农业局相关负
责人介绍说，海门自古以来就是鱼米
之乡，素有“粮棉故里”之称。多年来，
海门瞄准无缝对接上海的“菜篮子”，
外销农产品中超过七成送到了上海
市民的餐桌上，海门常乐“草莓”、万
年“芋艿”、四甲“山药”、“洋扁豆”、临
江“小寒王毛豆”、悦来“榨菜”、正余
“青皮长茄”等一大批名特优农产品

广受上海市民的青睐。
随着海门市委市政府 !号文件

《海门对接服务上海“,,,'"”行动计
划（#"!%-#"#"年）》的实施，今年海
门将加快对接上海的“菜篮子”“米
袋子”“果盘子”。海门市农业局相关
负责人介绍说，今年海门将新建供
沪优质农产品生产基地 !万亩，全
力打造优质稻麦、设施瓜果、特色蔬
菜等农产品生产基地，使海门成为
上海农产品首选供应基地。同时，海
门还将承接上海重大农业项目总投
资 $亿元以上，实现从上海引进的
重大农业项目占比在 '"*以上；销

往上海的农产品增幅在 ,个以上百
分点，实现 '"*的外销农产品销往
上海的目标，努力把海门建成农业
接轨上海的示范区域。
农产品质量安全是建设“菜篮

子”的前提。今年，海门将严格农产
品质量监管，建立从田头到餐桌的
全程可追溯体系。大力推广高效低
毒低残留农药，加大农业投入品的
监管与执法检查，让海门农产品成
为上海市场的免检产品、上海市民
的放心产品。
在当好上海市民“菜篮子”的同

时，海门还要做好上海市民休闲旅

游的“后花园”。 今年海门将重点
发展休闲创意农业，大力建设集农
业生产、生态、生活多功能为一体的
农业园区，挖掘和培育“海门枇杷·
山羊传统农业系统”等农业历史经
典产业和重要农业文化遗产，举办
好“羊家乐”田园风光游、采桃节、枇
杷节等品牌农事庆节活动。今后，海
门每年还将新建 #至 +个直面上海
市民的生态主题农业公园，到 #"#"

年海门将建成 !#个生态主题农业
公园，使海门成为上海市民休闲旅
游的重要目的地。
特约记者 俞新美 本报记者 梅璎迪

海门农业跨江服务对接上海

做好上海“菜篮子”当好“后花园”

!"#$%&'()*+

! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）“创新
的主体在企业，创新的根本在人
才，太仓要融入上海，与上海实现
无缝对接，科技、人才必须先行，科
技创新更是要走在前列。”在近日
举行的太仓市第六届创新创业推
进月活动开幕式暨“融入上海·科
技人才先行”主题论坛上，太仓市
委书记沈觅的一席话引起了众多
与会者的共鸣。
“我们的规模和资金都比不上

大企业，只有通过技术创新寻求突

破。”太仓荣文合成纤维有限公司
负责人周志明对沈觅的话深有感
触。#"!#年，荣文公司和国内大多
数遭遇纺织行业性低谷的中小企
业一样，处于半工半停产状态，徘
徊在倒闭的边缘。陷入绝境之际，
东华大学郁铭芳院士带着科研团
队来到太仓，在公司里组建了院士
工作站。#"!$年公司又引入东华大
学王华平教授的复合弹性纤维项
目，把实验室的内容搬到了生产线
上，获得巨大成功，公司迅速走出

低谷，不仅扭亏为盈，而且成为国
内最大的超细纤维和 ./0弹性纤
维供应商之一。

为了加快沪太两地人才对接，
今年太仓科创月突出“融入上海”
这一主题，既有太仓市政府与上海
理工大学的校地全面合作签约，又
有国家千人计划创投中心太仓工
作站、国家技术转移东部中心太仓
分中心的揭牌，同时举办“融入上
海科技人才先行”主题论坛活动，
这些都将进一步推动太仓融入上

海以及与国内一流的高等院校、科
研院所、高端科技人才团队的交流
合作，也将为太仓新一轮创新发展
增添新的动力。

此外，刚成立的太仓市“双创
综合服务平台”将导入上海科创中
心和苏南国家自主创新示范区两大
重点区域服务资源，融合政府服务、
专业服务、协同创新服务，形成完整
的创新链条，覆盖科技政策和项目
咨询、技术转移、科技金融、检验检
测、创新平台支撑、人才引进、管理
和技术咨询、创新创业培训等业务，
真正做到面向企业、聚焦产业，将科
技服务送到创新创业主阵地。

太仓承接上海智力经济辐射

! ! ! !没有名山大川，缺少名胜风景，
“七山一水二分田”的浙江安吉县，
却有一个令人难以置信的事实，旅
游业连续十一年呈两位数增长。一
个山区县缘何能吸引千万游客纷至
沓来？近日，国家农业部又在安吉召
开全国休闲农业与乡村旅游大会，
推广安吉的经验和做法。

走进安吉目莲坞自然村，美得
像幅画，青山环绕，绿水环流，鸟语
花香。来自上海的潘海，自从走进
村里后就不走了，把在上海的艺术
工作室搬到这个村，把村里每幢房
屋的外墙绘上了 +1实景艺术，成
了一道别样的风景。

村里趁热打铁，将村里 '"户
农家按照各自的自然风貌进行高
端民宿的设计改造，并与一家企业
合股投资 #亿元成立经营公司，农
民愿意经营的由其自主经营，不愿

意经营的由村里统一租赁，每幢房
屋租期十五年，租金 ),万元，让村
民个个乐不可支，村民王玉忠通过
村里提供的 )"*贷款投资 +"" 万
元将自家房屋改造成高端民宿，自
去年九月开门迎客以来，!#间客房
经常爆满，这位憨厚的汉子说，“去
年三个月净赚了 !,万，心里就像
吃了蜜一样甜。”

眼下，村里热火朝天，米其林
餐厅、艺术村落、青年国际社区、名
吃一条街等一个个项目正在如火
如荼地建设，“这些项目建成后，借
助灵峰旅游度假区和周边景区的
带动，每年至少吸引 ,""万游客”，

村党支部书记陆勇信心百倍地说。
在安吉县旅委副主任罗福娣

看来，大众旅游时代，人们早已不
满足于在景点和景区观光，不满足
于住宾馆饭店，自助游、休闲游、乡
村游正受到越来越多人的喜爱。为
了适应游客的这一变化，早在 #""%

年，安吉县未雨绸缪，率先在全国
开展了以“村村优美、家家创业、处
处和谐、人人幸福”为核心内容的
“中国美丽乡村”建设，财政累计投
入 ))&,亿元，使全县各村呈现出一
村一景、一村一品、一村一韵的风
貌。走进山川乡马家弄村，“原汁原
味”的酒坊、油坊、粉丝坊、茶坊和

糕点坊吸引着无数游人，这些特在
文化、特在生态、特在产业的传统
作坊，让游人在欣喜之余更能感受
到千百年来形成的深厚的内涵和
积淀的文化。

县委书记沈铭权说，安吉是中
国美丽乡村的发源地，是习总书记
“绿水青山就是金山银山”重要思
想的诞生地，乡村游的热闹美了乡
村，富了农民，乐了游客，更让绿水
青山变成了金山银山，有理由相
信，安吉沿着这条路走下去，一定
会越走越宽广，越走越精彩。

特约记者 陈毛应

本报记者 梅璎迪

无名山大川 缺名胜风景

浙江安吉缘何这样“火”？

! ! ! !近日，花园名都大酒店荣膺由“全国旅游星
级饭店评定委员会”颁发的“金树叶级绿色旅游
饭店”荣誉匾牌，这是湖州南浔区成功创建的首
家金树叶级绿色旅游饭店。

“金树叶级绿色旅游饭店”是国家绿色旅游
饭店标准中的最高等级，在饭店的管理机构、分
区域水电气计量、除尘设备、污水处理、空气质
量等必备条件上有很高的要求。参会专家表示，
南浔花园名都大酒店获评“金树叶级绿色旅游
酒店”，为促进南浔古镇整体有机更新提供了经

典样板。
据了解，该酒店还将和规划建设的高端住

宅、高端商务、国际会议、生态旅游休闲、体育旅
游及配套商业，共同打造新黄浦·南浔国际旅游
度假中心生态旅游综合体。

蒋国雲

! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）南通市
政府昨天在沪举行新闻发布会，宣
布将于 #%日召开南通对接服务上海
大会。届时，南通将举办一系列特色
鲜明的活动，展示南通独特江海禀赋
资源和现代化建设成就，集中推介
南通发展及对接服务上海成果。
江苏省委书记李强多次强调，

南通是江苏发展的“潜力股”，一
定要做好跨江融合、接轨上海的
大文章，真正成为上海的北大门。
进入新世纪以来，南通即提出接
轨上海的发展战略，在城市定位、
发展需求上均与上海相契合。此
外，南通在环沪周边城市中有着
独特的空间、产业、配套、要素等
优势，能够有效承接上海非核心功
能转移。
据介绍，本次大会将突出“服务

大上海、建设北大门”的主题，并举
办南通对接服务上海专家咨询会、
南通对接服务上海科技创新恳谈
会、南通旅游推介会，以及南通对
接服务上海主题展、南通农产品
（上海）展示展销等一系列活动，全
面推进沪通两地深度合作。

南通

加速建设上海北大门

无锡


